

# COMUNICADO



## AFIRMAR QUE 2.000 PERSONAS MURIERON A CAUSA DE LA ENFERMEDAD POR LA CUAL ESTABAN EN LISTAS DE ESPERA ES INCORRECTO Y TEMERARIO

-- Desde SINAME rechazamos también las desafortunadas declaraciones que se han dado en la Asamblea Legislativa, donde se ha asegurado que los “gremios” son los culpables de la crisis de especialistas que enfrenta actualmente la CCSS.

**Viernes 14 de marzo, 2025.** El Sindicato Nacional de Médicos Especialistas (SINAME) señala que afirmar que 2.000 personas fallecieron entre enero y julio del 2023 a causa de la enfermedad por la cual estaban en listas de espera de cirugía, tal y como lo ha señalado en varias ocasiones la diputada del Partido Unidad Social Cristiana (PUSC), María Marta Carballo, es incorrecto y temerario.

Así lo indicó el pasado 4 de marzo la Unidad Técnica de Listas de Espera (UTLE) de la Gerencia Médica en el oficio GM-AOP-0271-2025, tras una consulta de este Sindicato sobre un informe elaborado por la Auditoría Interna de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) en el año 2023.

“Es importante señalar que, tal y como lo indica el AES, el evento que conllevó al deceso del usuario, no necesariamente está ligado al diagnóstico por el cuál la persona estuvo en lista de espera, considerando que los datos se extraen del proceso de depuración en donde se anota que la persona falleció y por esto ya no forma parte del listado”, se lee en la respuesta de la UTLE.

Ejemplo de esto es la muerte de una persona que esperaba por una cirugía de rodilla y cuyo deceso se dio por COVID-19.

Ahora, como si no fuera suficiente, esta misma legisladora, una vez más, y de forma atrevida, aseguró el pasado martes 12 de marzo que “entre 2023 y febrero del 2025”, más de 5.000 pacientes que aguardaban por una cirugía fallecieron, y que “un porcentaje importante” de estos decesos “sin duda alguna” se debieron a la patología por la cual estaban en lista de espera.

“Diputada Carballo, no se vale jugar con el dolor de las familias costarricenses, quienes perdieron a uno de sus miembros, diciéndoles que su muerte ha sido a causa de estar en lista de espera. No se vale utilizar la muerte de personas como un arma política con el fin de desestimar a los médicos especialistas. Tampoco se vale tratar de desinformar a la población con datos incorrectos aprovechando la inmunidad que le da la curul que hoy ocupa. Basta ya de esta politiquería barata”, mencionó el presidente de SINAME, Dr. Mario Quesada Arce.

El médico especialista además hizo hincapié en que, durante la pandemia, y un año posterior a esta, incrementaron los fallecimientos, algo que era sumamente esperable en el marco de un evento mundial como lo fue el COVID-19.

Desde SINAME rechazamos también las desafortunadas declaraciones que se han dado en la Asamblea Legislativa, donde se ha asegurado que son los “gremios” los culpables de la crisis de especialistas que enfrenta actualmente la CCSS.

“Nos parece improcedente trasladar la responsabilidad del mal manejo administrativo de la CCSS a los médicos especialistas. Muchos de los que laboramos para esta institución atendemos a los pacientes y formamos también a los médicos residentes. En el caso de la Universidad de Costa Rica, 80% de los profesores, incluso no recibe ningún salario por formar a estos profesionales”, finalizó Quesada.

*Si tiene alguna consulta o requiere entrevista con la fuente, favor indicarlo al WhatsApp 8641-93-33*

*Legando un mejor futuro para todos*



+506 8641 - 9333



[sinamecr@gmail.com](mailto:sinamecr@gmail.com)

[info@sinamecr.org](mailto:info@sinamecr.org)